
Schützenfest 2019 – Ein überaus 
stimmungsvolles und harmonisches Fest! 
Positive Bilanz trotz Mehrausgaben für Musik 

 
Holzen. Am 20.07.2019 konnte der 2. Brudermeister Christian Müller die anwesenden Mitglieder 
unserer Bruderschaft, sowie auch zahlreiche Schützenfrauen, zur traditionellen Generalversammlung 
mit Abrechnung des Schützenfestes in der Schützenhalle begrüßen. Besonders begrüßt wurden 
neben dem amtierenden Königspaar Manfred Rahmann und Kerstin Brinkschulte auch 
Ehrenhauptmann Peter Hillen mit dem Ehrenvorstand, alle anwesenden Jubilare, die 
Vorstandskollegen, sowie der Präses Vikar Dominik Niemiec. Christian Müller bedankte sich bei allen 
die dazu beigetragen haben, das Schützenfest 2019 zu einem überaus stimmungsvollen und 
harmonischen Fest gemacht zu haben. Eine weitere erfreuliche Mitteilung konnte der  
2. Brudermeister machen: Bis zum Schützenfest sind in 2019 bereits 16 Neueintritte in die 
Bruderschaft zu verzeichnen, davon 2 Wiedereintritte. Ein weiterer Wiedereintritt wurde 
angekündigt und soll in den kommenden 2 Wochen vollzogen werden.  
Christian Müller freute sich sehr über dieses Ergebnis und bat alle Anwesenden darum, sich auch 
weiterhin aktiv dafür einzusetzen, diesen Trend beizubehalten. 

 

  



Kassierer Wilhelm-Dirk Schlinkmann zog ebenfalls eine positive Bilanz. Obwohl die Ausgaben für die 
Musik (Live-Band am Samstagabend, DJ am Sonntagabend, 3. Festmusik (Neheimer Jäger) im Festzug 
am Sonntag) deutlich höher waren als in den Vorjahren, wurde unterm Strich ein positives Ergebnis 
erzielt. Er erklärte diesen Umstand u.a. damit, dass im Vergleich zum Vorjahr mehr Gästekarten 
verkauft wurden sowie die Sektbar ihren Umsatz im Vergleich zum Vorjahr nahezu verdoppeln 
konnte. Ganz besonders freute sich der Kassierer darüber, dass der „Abwärtstrend“ beim Verkauf der 
3-Tages-Karten für Schützenbrüder, welcher sich in den letzten Jahren immer weiter verschlechtert 
hatte, gestoppt werden konnte.   

Für den Vorstand standen insgesamt 6 Personen zur Wahl. Kassierer Wilhelm-Dirk Schlinkmann 
sowie die beiden Fahnenoffiziere Stephan Köster und Mark Cornelius verlängerten ihre Amtszeit und 
wurden von der Versammlung einstimmig für weitere zwei Jahre gewählt. Die Fahnenoffiziere 
Werner Kosik und Carsten Schleimer entschieden sich dazu ihre Amtszeit zu beenden. Werner Kosik 
war 12 Jahre als Fahnenoffizier an der roten Fahne tätig und wurde während seiner Amtszeit mit 
dem Orden für besondere Verdienste des Sauerländer Schützenbundes ausgezeichnet. Carsten 
Schleimer war als kooptiertes Vorstandsmitglied für 1 Jahr an der weißen Fahne tätig. Der  
1. Brudermeister Thomas Lepping bedankte sich bei den beiden für ihren Einsatz um die Holzener 
Bruderschaft. Als kleines Dankeschön erhielten die beiden ein Bild, ihre Frauen einen Blumenstrauß. 
Werner Kosik wurde zusätzlich von der Versammlung einstimmig in den Ehrenvorstand berufen.  
Als Nachfolger an der roten Fahne wurde unser Schützenbruder und amtierender Schützenkönig 
Manfred Rahmann vorgeschlagen und einstimmig von der Versammlung für 4 Jahre gewählt  
(Anm.: Bei den offiziellen Terminen wird Manfred an der roten Fahne von seinem Vorgänger Werner 
Kosik vertreten).  
Als Nachfolger an der weißen Fahne wurde unser Schützenbruder Matthias Schulte vorgeschlagen. 
Auch er wurde einstimmig für 4 Jahre gewählt. 



Der 2. Brudermeister Christian Müller stand in diesem Jahr ebenfalls zur Wahl. Da sein Vorgänger 
Klaus Schulte im letzten Jahr (aufgrund gesundheitlicher sowie beruflicher Gründe) seine Amtszeit 
vorzeitig beendete und der Posten des 2. Brudermeisters satzungsgemäß in ungeraden Jahren zu 
wählen ist (damit nicht 1. und 2. Brudermeister zeitgleich ihre Amtszeit beenden), stand der 2. 
Brudermeister nach einjähriger Amtszeit bereits wieder zur Wahl. Christian Müller wurde von der 
Versammlung einstimmig für 4 weitere Jahre gewählt.  
Unser Schützenbruder Helmut Nölke, der insgesamt 23 Jahre Vorstandsarbeit geleistet hat (davon 4 
Jahre als Fahnenoffizier und 19 Jahre als Hallenwart) und diese nunmehr beendet hat, wurde von der 
Versammlung einstimmig in den Ehrenvorstand berufen. Helmut wurde während seiner Amtszeit mit 
dem Orden für hervorragende Verdienste des Sauerländer Schützenbundes ausgezeichnet. Als 
kleines Dankeschön erhielt auch er ein Bild und seine Frau Rita einen Blumenstrauß.  
Ebenfalls einstimmig in den Ehrenvorstand berufen wurde unser Schützenbruder Bernhard Padberg. 
Bernhard hat 5 Jahre im aktiven Vorstand abgeleistet, ist Mitbegründer der Archivkommission, 
schreibt seit Jahren Artikel für die Festschriften und unterstützt jedes Jahr an den 3 Schützenfest-
tagen unermüdlich das Team im Monetenstübchen.  
Da Matthias Schulte, als neu gewähltes Vorstandsmitglied, nunmehr seinen Posten als Kassenprüfer 
nicht mehr ausüben darf, musste ebenfalls ein neuer Kassenprüfer gewählt werden. Auf Vorschlag 
wurde unser Schützenbruder Günter Jürgens von der Versammlung einstimmig als Kassenprüfer für 2 
Jahre gewählt. 
Als kleines Dankeschön erhielt Inge Schlinkmann, die seit 40 Jahren das „Kränzen“ im Anschluss an 
die Generalversammlungen übernimmt, vom 1. Brudermeister ebenfalls einen Strauß Blumen.  
(Anm.: ein Artikel über das Kränzen steht im Festheft 2019)     
          

Die Vogelversteigerung konnte unser Schützenbruder Jörg 
Voss für sich entscheiden. Bei 64,- € erhielt er den Zuschlag 
und wird den Schützenvogel für das Schützenfest 2020 
bauen.  

 

 

 


